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Prensa nacional 

Kast, Chahuán y Coloma asumen rol clave en la campaña de Sebastián Piñera 
(economiaynegocios.cl) http://www.economiaynegocios.cl/noticias/noticias.asp?id=419
129 

Fue un día de reuniones en el comando del ex Presidente Sebastián Piñera; sin 
definiciones estructurales, pero con reconocimiento explícito de que el 36,6% obtenido 
fue menor a lo esperado. 

"Es verdad que las encuestas habían pronosticado un resultado mejor, pero créanme, 
hemos escuchado con mucha atención y humildad la voz de la gente", dijo Piñera. 
"Hubiéramos querido obtener un resultado mejor -continuó-, pero hemos obtenido en 
nuestro sector un 44,6% de los votos, mejor que lo que logramos el año 2009, y les 
recuerdo que ese año logramos ganar la elección". 

Más allá de la autocrítica por haber confiado en las encuestas y haber caído en 
triunfalismos, el diagnóstico fue transversal: faltó orientar el discurso a la calle y dar un 
mensaje más concreto y "sensible". 

Piñera ajusta estrategia para balotaje y recrimina triunfalismo de partidos 
(latercera.com) http://www.latercera.com/noticia/pinera-ajusta-estrategia-balotaje-
recrimina-triunfalismo-partidos/ 

La frase resume la autocrítica que transmitió el candidato presidencial de Chile Vamos, 
Sebastián Piñera, en el día después de la elección presidencial, donde alcanzó un 36,6% de 
las preferencias, por debajo de lo que esperaban él y su comando, donde apostaban a 
alcanzar entre un 44% y un 47% de los sufragios. 

Más tarde, tuvo un desayuno con los candidatos ganadores en las parlamentarias, entre 
los que se encontraban Felipe Kast, Juan Antonio Coloma, Marcela Sabat, María José 
Hoffman y Jaime Bellolio. 

Juan Antonio Coloma Celebró en las Viejas Cochinas 
(lun.cl) http://www.lun.com/Pages/NewsDetail.aspx?dt=2017-11-
21&NewsID=387313&BodyID=0&PaginaId=19 

Prensa regional 
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Cambia peso político en el Consejo Regional (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/cambia-peso-politico-en-el-
consejo-regional 

Contrario al CORE actual, donde la centroizquierda cuenta con mayoría, los resultados de 
los pasados sufragios dieron un giro y la centroderecha esta vez logró más fichas electas. 

Cambio climático produce diversos efectos en economía de regiones (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/cambio-climatico-produce-
diversos-efectos-en-economia-de-regiones 

El comportamiento de los sectores económicos, registrado por el Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE) en el Indicador de Actividad Económica Regional (Inacer), muestra un 
comportamiento mixto con múltiples explicaciones. 
Actividades económicas que fueron de crecimiento en algunas regiones, registraron caída 
en otras, lo que refiere que no se trata de una condición generalizada del sector.  
En el trimestre julio-septiembre, el Maule registró un decrecimiento de -1,6% y un registro 
acumulado de -2,8%.  

Esperan llamado para exponer alegatos sobre reforma al Código de Aguas (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/esperan-llamado-para-exponer-
alegatos-sobre-reforma-al-codigo-de-aguas 

El proyecto de modificación al Código de Aguas, retoma su proceso de discusión luego de 

las elecciones parlamentarias del pasado domingo. Al menos ese fue el compromiso de la 

Comisión de Agricultura del Senado, razón por la cual asociaciones del sector agrícola 

preparan sus alegatos para exponerlos cuando sean llamados. 

José Manuel Silva, director de la Junta de Vigilancia del Río Maule (JVRM), detalló que 

ellos están preparados para participar en esta etapa. 

“La reforma, nosotros creemos que hay que hacerla, acompañarla, porque se deben 

incluir a todos los que tienen problemas hoy día con el agua y no se han considerado en 

procesos anteriores. Pero creemos que las soluciones planteadas en el proyecto no son 

técnicamente adecuadas (...) Esperamos  que nos escuchen y lo que se logre sea algo que 

nos sirva a todos”, comentó. 

Diputado Tarud anuncia que seguirá en política (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/diputado-tarud-anuncia-que-
seguira-en-politica 
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El diputado PPD por Linares, Jorge Tarud anunció que seguirá en política pese a la derrota 

que sufrió el pasado domingo en el marco de la elección al Senado por la Región del 

Maule. 

El ex- diplomático y presidente de la comisión de relaciones exteriores de la Cámara Baja 

fue uno de los líderes con reconocimiento nacional que no pudo reelegirse. 

En Linares junto a su esposa y adherentes se refirió a la derrota electoral haciendo notar 

que lo sucedido en el Maule a excepción de Juan Antonio Coloma (UDI) y en parte Ximena 

Rincón (PDC) refleja un cambio en la opinión de las personas, dado el respaldo que 

recibieron rostros nuevos en política. 

“Quiero decir que me siento satisfecho por la labor cumplida. Cumplí con la Región del 

Maule y cumplí especialmente con Linares. Siempre estuve detrás de proyectos 

emblemáticos y de importancia para nuestro desarrollo. La gente debe sentirse orgullosa 

que tuvo un parlamentario con trayectoria intachable y manos limpias. Lamentablemente 

esto no basto para ganar la elección al Senado de la República”, dijo Tarud. 

  

Con esperanza y nuevos bríos 96 familias de Parral iniciaron construcción de sus viviendas 
(la7.cl) http://la7.cl/2017/11/20/con-esperanza-y-nuevos-brios-96-familias-de-parral-
iniciaron-construccion-de-sus-viviendas/ 

En el mismo terreno donde se construirá el conjunto habitacional Santa Leonor, ubicado 
en sector Igualdad Sur de Parral, el Director de Serviu Maule destacó la relevancia del 
momento. 
La autoridad fue acompañada por su equipo técnico provincial, la entidad patrocinante y 
la constructora, quienes se reunieron con los dirigentes del comité habitacional para 
firmar el acta de entrega de terreno. 

Comunas del Maule Sur cuentan con 49 nuevos emprendimientos gracias al FOSIS 
(la7.cl) http://la7.cl/2017/11/20/comunas-del-maule-sur-cuentan-con-49-nuevos-
emprendimientos-gracias-al-fosis/ 

39 millones 200 mil pesos destinó el Gobierno a través del FOSIS para respaldar y 
fortalecer a una serie de emprendimientos individuales existentes en cuatro comunas del 
Maule Sur. 
De manera individual cada usuario recibió 550 mil pesos para invertir en la compra de sus 
maquinarias, herramientas, infraestructura e insumos requeridos para consolidar su 
negocio, recibiendo además asesorías grupales e individuales que reforzaron temáticas 
como diseño de registros, prácticas de gestión de calidad, análisis de la competencia y 
acciones publicitarias, entre otras. 
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Ex Seremi del Minvu logró primera mayoría en la Provincia de Talca y fue el CORE más 
votado en la región (la7.cl) http://la7.cl/2017/11/20/ex-seremi-del-minvu-logro-primera-
mayoria-en-la-provincia-de-talca-y-fue-el-core-mas-votado-en-la-region/ 

Rodrigo Sepúlveda alcanzó en su primera elección popular obteniendo más de 12 mil 
preferencias 
El ex Seremi de Vivienda y Urbanismo en el Maule, Rodrigo Sepúlveda Espinoza, alcanzó la 
primera mayoría de la votación en la elección de consejero regional en la Provincia de 
Talca; y al mismo tiempo, resultó ser el CORE electo con mayor votación a nivel regional, 
desafío al cual apostó desde el momento en que tomó la decisión de presentarse como 
candidato. 
En la provincia de Talca el militante de la DC obtuvo 12 mil ocho preferencias, superando; 
a los también consejeros electos del conglomerado Chile Vamos, Cesar Muñoz y Juan 
Valdebenito con 11 mil 216 y 9.523 votos respectivamente. 

51,71% de los Maulinos no asistió a votar (tvmaulinos.cl) http://tvmaulinos.com/5171-
de-los-maulinos-no-asistio-a-votar/ 

  

Uno de los síntomas que se respiraba y con preocupación por los candidatos antes de las 
elecciones era la posible alta abstención y, a nivel nacional, fue el 54 por ciento de los 
chilenos que no asistieron a las urnas, siete millones 700 mil chilenos no participó de 
proceso de elección popular. 

Sepa en qué trabajarán los parlamentarios y Cores del Maule (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/sepa-en-que-trabajaran-los-
parlamentarios-y-cores-del-maule 

Quisimos saber más allá de sus palabras de agradecimiento, a qué proyectos destinarán 
sus energías y cuáles son sus prioridades. 
Después de las elecciones vienen los recuentos, las celebraciones, los mea culpa pero lo 
que más nos importa es saber qué harán en el Maule los candidatos electos. Contactarnos 
con ellos no fue tarea fácil y muchos no respondieron los teléfonos, cortaron o 
asegurando responder el mensaje, nunca lo hicieron, en concreto aquí un resumen del 
trabajo que desplegarán nuestras nuevas autoridades.  
Juan Antonio Coloma: Apoyo a Sebastián Piñera – Agua-Salud y Turismo. 
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 Prensa nacional 

Senadores insistirán en rebajar velocidad a 50 km/h en ciudad 
(latercera.com) http://www.latercera.com/noticia/senadores-insistiran-rebajar-
velocidad-50-kmh-ciudad/ 
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La Cámara Alta analizó el impacto que tendría la norma, pero el bloque de senadores de 
Chile Vamos se opuso a la iniciativa (11 votos en contra y ocho a favor). “Habrá una mayor 
congestión vehicular y se alargarán los tiempos en que las personas lleguen al trabajo”, 
dijo el senador Alejandro García Huidobro (UDI). El legislador agregó que, en la práctica, la 
regulación ya existe, pues se han implementado áreas donde los vehículos deben reducir 
la velocidad, como es el caso de zonas donde se ubican las escuelas y hospitales. 

Juan Antonio Coloma, senador UDI, agregó que cuando se elevó la velocidad en las 
autopistas (de 100 a 120 km) hace algunos años “no hubo un aumento de los accidentes 
de tránsito. 

Ossandón: Tenemos profundas diferencias con Piñera pero ambos queremos lo mejor 
para Chile 
(cooperativa) https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/politica/presidenciales/ossand
on-tenemos-profundas-diferencias-con-pinera-pero-ambos-queremos/2017-11-
23/070736.html 
  

El capital político del senador en la zona sur oriente es importante para Chile Vamos y 

para Piñera, sobre todo por lo que puede lograr con los sectores populares, consideró el 

senador UDI e integrante del comando presidencial, Juan Antonio Coloma. 

"Yo creo que es una señal potente de unidad, tenemos que entender que Chile está en 

una encrucijada entre dos formas de gobernar muy distintas, la de Guillier con el mundo 

de la izquierda versus la de Piñera, y todo lo que junte, una y ayude a consolidar esa 

opción, bienvenida, así que creo que fue un muy buen día para la unidad y para Chile 

Vamos", aseveró el legislador. 

Prensa regional 

“Hecho por técnicos de partidos gobernantes y el resultado dista mucho de ser 
perfecto” (el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/hecho-por-tecnicos-
de-partidos-gobernantes-y-el-resultado-dista-mucho-de-ser-perfecto 

El transcurrir de las horas han permitido al ex ministro de Hacienda, Andrés Velasco, 

asumir de mejor manera el no haber sido electo senador, a pesar de haber obtenido la 

tercera mayoría entre los 28 aspirantes que se presentaron en esta ocasión. 

Lo primero que hizo fue agradecer a las 45 mil personas del Maule que votaron por la lista 

de senadores de Ciudadanos. “En un momento en que la confianza escasea, que 45 mil 

personas depositen su confianza en un candidato es algo que emociona, especialmente, 
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cuando se trata de candidatos que no venimos de la política tradicional, que no tenemos 

las maquinarias ni lo operadores de los otros partidos”, dijo. 

Paro nacional por reajuste salarial “decente” culmina hoy (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/paro-nacional-por-reajuste-
salarial-decente-culmina-hoy 

En la jornada de ayer, la Mesa del Sector Público inició un nuevo paro nacional de 48 
horas (que culmina hoy) pese a que no pudo llegar a un acuerdo con el Ministerio de 
Hacienda, en relación al reajuste salarial que están solicitando desde hace más de dos 
meses. 
Lo anterior, a raíz de la lenta negociación que acusan por parte del Gobierno y una oferta 
de reajuste muy por debajo de las expectativas de los dirigentes. 
En específico, la última propuesta del Gobierno, fijó el reajuste en un 2,1% nominal para 
los funcionarios del Estado, en reunión con dirigentes del sector este lunes pasado, y 
elevando así en 1 décima su propuesta anterior. 

Figuras locales podrían ser clave para renovar la DC (El 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/figuras-locales-podrian-ser-clave-
para-renovar-la-dc 

Sin duda, el bajo respaldo electoral del pasado domingo a la Democracia Cristiana, se 
añadió como extra a la crisis del partido que viene arrastrando desde inicios de campaña. 
Aunado a la derrota de su abanderada presidencial, la pérdida de peso político en el 
Parlamento también significó un golpe duro a la coalición.  
Desde el análisis político, el académico Pablo Muñoz, de la Universidad Santo Tomás, 
advierte una crisis de representatividad, con expresiones no homogéneas frente a una 
segunda vuelta.“ A su candidata presidencial no le fue bien, sacaron la mitad de los votos 
que sacaron todos los parlamentarios de la DC. Eso explicita que los propios adherentes 
de la Democracia Cristiana no votaron el domingo pasado por su candidata presidencial”, 
indicó.  

Zaldívar se querellará por filtración de caso que lo vincula a tráfico de migrantes (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/zaldivar-se-querellara-por-
filtracion-de-caso-que-lo-vincula-a-trafico-de-migrantes 

Surge un nuevo episodio entre el presidente del Senado, Andrés Zaldívar, y el Ministerio 
Público, tras una reciente publicación del diario La Tercera, que da cuenta de una 
investigación de la Fiscalía, que vincula al parlamentario en un presunto caso de tráfico de 
migrantes y cohecho.  
“Estamos una vez más ante una filtración de información que proviene de una 
investigación penal, la que no solamente constituye una infracción administrativa de las 
reglas de los fiscales, sino también ante un delito, establecido en el artículo 246 del código 
penal por la revelación de secretos que se encuentran en poder de un funcionario público 
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y que tienen el deber de no publicar”.  
Así, el parlamentario, hizo público su descontento con la revelación de estos antecedentes 
al medio impreso, en una rueda de prensa ayer miércoles en Valparaíso.  

  

Escaso ahorro previsional de los maulinos obedece a bajos ingresos y falta de conciencia 
(el centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/escaso-ahorro-previsional-
de-los-maulinos-obedece-a-bajos-ingresos-y-falta-de-conciencia 

La crítica a las bajas jubilaciones de los chilenos está instalada desde hace un tiempo, al 
igual que el hecho de que el ahorro individual parece no ser una práctica habitual, ni 
siquiera para el corto plazo.  
Organizaciones, como la Mutual de Seguros de Chile, señalan que las personas deberían 
aportar un 13% más a sus fondos, a fin de garantizar calidad de vida. Pero otras 
instituciones como la Organización de la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), 
destacan que el 52,6% de la población no cuenta con recursos financieros suficientes para 
enfrentar periodos de pérdida de ingresos por tres meses. Entonces, ¿es posible ahorrar 
más del 10% de AFP ya establecido en la ley? 
La organización Activa Research, ha revelado que sólo un 43% de los chilenos mantiene 
prácticas de ahorro, con un monto promedio de $59.151. 

Paro nacional por reajuste salarial “decente” culmina hoy (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/paro-nacional-por-reajuste-
salarial-decente-culmina-hoy 

 En la jornada de ayer, la Mesa del Sector Público inició un nuevo paro nacional de 48 
horas (que culmina hoy) pese a que no pudo llegar a un acuerdo con el Ministerio de 
Hacienda, en relación al reajuste salarial que están solicitando desde hace más de dos 
meses. 
Lo anterior, a raíz de la lenta negociación que acusan por parte del Gobierno y una oferta 
de reajuste muy por debajo de las expectativas de los dirigentes. 
En específico, la última propuesta del Gobierno, fijó el reajuste en un 2,1% nominal para 
los funcionarios del Estado, en reunión con dirigentes del sector este lunes pasado, y 
elevando así en 1 décima su propuesta anterior. 

Diputado Gutiérrez (UDI): “no podemos depender de ayuda internacional para combatir 
los incendios forestales” (el heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/diputado-
gutierrez-udi-no-podemos-depender-de-ayuda-internacional-para-combatir-los-
incendios-forestales 

Durante su intervención en el Congreso, el diputado por el Maule Sur, Romilio Gutiérrez, 
se refirió a la respuesta que recibieron del Gobierno sobre el compromiso de aviones para 
combatir los incendios forestales. 
“Lamentablemente, en la comisión de Defensa fuimos informados por el ministro que esto 
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no se iba a hacer por falta de recursos”, aseguró. 
La situación preocupa al parlamentario, ya que en enero y febrero pasado se consumieron 
más de 400 mil hectáreas en la región del Maule y Bío Bío. 

Pablo Gutiérrez: “renuncio a la Democracia Cristiana” (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/pablo-gutierrez-renuncio-a-la-
democracia-cristiana 

A pocos minutos ayer de viajar rumbo a Talca para formalizar su renuncia a la Democracia 
Cristiana, Pablo Gutiérrez Pareja, analizó lo que fue su resultado electoral, que si bien es 
cierto le entregó un caudal significativo de votos, no alcanzaron para convertirse en 
diputado electo por el Maule Sur, cargo que finalmente ocupará Manuel Antonio Matta. 
Indicó que “agradezco a quienes confiaron en mi persona como una alternativa de llevar 
temas locales y de real importancia ciudadana al Congreso, a todos quienes llegaron hasta 
las urnas, para votar por mi propuesta y la de nuestro equipo de trabajo. 
Lamentablemente, no alcanzó, porque aún priman muchos criterios de con cuántos 
recursos cuenta cada postulante a cargos de representación popular, en eso debemos 
avanzar mucho.” 

Retiro por primera vez cuenta con un consejero regional (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/retiro-por-primera-vez-cuenta-con-un-
consejero-regional- 

Rafael Ramírez Parra, el ex concejal de la comuna de Retiro y hermano del actual alcalde, 
se convirtió en un nuevo consejero regional para el Maule Sur.  
Por primera vez un retirano ostentaba de un cargo político. El nuevo consejero regional 
Rafael Ramírez señaló: “Me siento muy contento de ser el representante de toda una 
comuna y también de toda una provincia la cual se sumó a este gran desafío de darme la 
posibilidad de ser consejero regional, fueron meses muy intensos de trabajo donde todo 
un equipo hizo un despliegue minucioso a fin de llegar con un mensaje claro y conciso a 
toda nuestra gente de la provincia, desde un principio tuve muy claro que esto no sería 
fácil, pero gracias a Dios en primer lugar y al trabajo que he venido realizando se pudo 
concretar este anhelado sueño el cual va en pro del bienestar de nuestra gente la cual 
requiere más desarrollo, todos ya me conocen y no me tiembla la voz al momento de 
tomar una decisión sobre todo si esta va en favor de nuestros vecinos, es por ello que 
dejaré muy bien puesto el nombre de Retiro, y el de toda la gente que día a día me brinda 
su apoyo”. 

27 de noviembre de 2017  

Prensa nacional 

Sector de la UDI valora autocrítica de timonel del partido 
(EYN.cl) http://www.economiaynegocios.cl/noticias/noticias.asp?id=420904 
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Varios mensajes de distintos senadores del partido recibió ayer la presidenta de la UDI, 
Jacqueline van Rysselberghe, luego de que en una entrevista a "El Mercurio" asegurara: 
"Voy a hacer una autocrítica. Estoy dispuesta a escuchar, a discutir, a plantear, y también 
a asumir responsabilidades". Esto, luego de los cuestionamientos internos por el bajo 
resultado parlamentario, que dejó a la UDI en segundo lugar, luego de RN. 

Todos los miembros del partido coincidieron en que el análisis se debe hacer tras la 
segunda vuelta presidencial. "Después habrá espacio para ver lo que se hizo bien, lo que 
no se hizo bien dentro de un espíritu de unidad, que no solamente para la UDI es un 
camino, sino que es el camino", señaló el senador Juan Antonio Coloma. 

Prensa regional 

  

Paro de camioneros continúa en Constitución a pesar de llamados al diálogo (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/paro-de-camioneros-continua-
en-constitucion-a-pesar-de-llamados-al-dialogo 

La Asociación Gremial de Dueños de Camiones de Constitución (Asoducam) confirmó que 
debido a lo que interpretan como nulo cumplimiento de parte de acuerdos suscritos el 
año 2001 y el 2005 con la empresa Arauco, continuarán con el paro indefinido de 
camiones que involucra a 120 socios. 
Luis Sánchez, presidente de Asoducam, indicó que Arauco contrató veinte camiones 
adicionales, en doble turno, lo que supera -según ellos- el número fijado en los acuerdos.  
Esto se tradujo en que aumentó el número de camiones para la misma cantidad de carga, 
por lo que se han reducido -según los camioneros- considerablemente los ingresos de los 
pequeños transportistas.  

Comercio ajusta estrategias para ventas en Navidad (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/comercio-ajusta-estrategias-
para-ventas-en-navidad 

 Vendedores y compradores deberán ajustar su calendario en Navidad para consumar 

operaciones comerciales propias de la fecha. La segunda vuelta de elecciones 

presidenciales, pautada para el 17 de diciembre, tercer domingo del mes, sumado a la 

celebración de Noche Buena y Fin de Año , los dos últimos domingos del año, limitan el 

calendario de compras en el mes  de mayor consumo. 

Es de recordar que el día de comicios nacionales, los centros comerciales no podrán abrir 

sus puertas, a diferencia del comercio menor y supermercados. Los días 24 y 31  de 

diciembre el comercio laborará hasta las 18.00 horas. 
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Municipio alista “cirugía mayor” a calle Uno Sur y la zona céntrica de Talca (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/municipio-alista-cirugia-mayor-a-
calle-uno-sur-y-la-zona-centrica-de-talca 

Un ambicioso plan de intervención del casco céntrico de la ciudad es el que está en plan 

de materializar la municipalidad de Talca, como una de las principales acciones a realizar 

por la nueva administración liderada por el alcalde, Juan Carlos Díaz. 

 

Esta iniciativa tiene como uno de sus hitos principales la puesta en marcha del llamado 

coloquialmente como el “mall de los ambulantes”, el que bajo la nueva propuesta cambia 

de nombre y pasa a llamarse Centro Regional de Comerciantes y Emprendedores, o mejor 

dicho por su propia sigla: Crece 

A partir de ese proyecto, se ramifican una serie de operaciones en paralelo que buscan 

ordenar la principal arteria del centro talquino, como es la calle uno sur. 

“Al final del gobierno más de 23 mil familias habrán accedido a una vivienda” (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/al-final-del-gobierno-mas-de-
23-mil-familias-habran-accedido-a-una-vivienda 

Cuando ya han pasado casi tres meses desde que asumió el cargo de Seremi de Vivienda y 
Urbanismo en el Maule, Rodrigo Olivares Larraín efectuó un repaso a los principales 
avances e hitos que se han materializado durante la gestión institucional que se inició en 
marzo del 2014. Al mismo tiempo, anticipa los desafíos para la fase final del gobierno de la 
Presidenta Michelle Bachelet. 
El nuevo Seremi del Minvu -quien se desempeñaba anteriormente como coordinador del 
Programa Quiero Mi Barrio y mejoramiento de condominios sociales- resalta que “ha sido 
una gestión institucional pensada y trabajada con la gente, entregando un sello de 
equidad urbana e inclusión social que ha acompañado cada una de las iniciativas 
ejecutadas en la escala vivienda, barrio y ciudad”. 

HRT retomó trasplante de riñón con donante cadáver (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/hrt-retomo-trasplante-de-rinon-
con-donante-cadaver 

El año 1998 el Hospital Regional de Talca (HRT) inició el Programa de Trasplante de Riñón. 
Paralelamente desarrolló el de procuramiento de riñones de donante cadáver que resultó 
exitoso hasta el año 2010, donde se llegó a trasplantar a 24 pacientes al año, pero que 
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tuvo que ser interrumpido.  
El nefrólogo, Gonzalo Díaz, jefe del Programa de Trasplante, explicó que debido al 
terremoto del 27 de febrero de 2010, el recinto asistencial quedó en condiciones muy 
precarias y los trasplantes debieron suspenderse por carencia de pabellones, problemas 
de camas de unidades intermedias y problemas de aislamiento, en lo principal.  

Contraloría Regional inició sumario administrativo en Dirección de Vialidad (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/contraloria-regional-inicio-
sumario-administrativo-en-direccion-de-vialidad 

Tras auditoria de la Contraloría General de la República a la Dirección Regional de Vialidad 
del Ministerio de Obras Públicas (MOP) en el Maule, en la ejecución de proyectos para 
conservar la red vial entre el 1 de enero de 2015 y el 28 de febrero de 2017, se concluyó la 
existencia de eventuales faltas a la probidad administrativa, así como conflictos de interés 
por relaciones entre servidores públicos con contratistas y proveedores, dando inicio un 
sumario administrativo a fin de investigar responsabilidades.  
A propósito del contenido del informe de la Contraloría, donde se apunta a la directora 
regional de Vialidad de ese momento por no abstenerse de resolver licitaciones con 
empresas donde trabajaron su esposo y un hermano, el alcalde de Pelarco, Luis Bernardo 
Vásquez, presentó dicho documento ante el Consejo de Defensa de Estado (CDE) en 
Santiago, con el fin de que tomen cartas en el asunto “para esclarecer la situación real de 
lo que está sucediendo con los caminos en la Región del Maule”. 

MAULE Y MALARGÜE ESTRECHAN LAZOS PARA POTENCIAR PASO EL PEHUENCHE 
(la7.cl) http://la7.cl/2017/11/27/maule-y-malargue-estrechan-lazos-para-potenciar-paso-el-
pehuenche/ 

En Malargüe, departamento de Mendoza, Argentina, se inició una gira técnica del 
Gobierno Regional del Maule, tendiente a fortalecer las potencialidades del Paso 
Internacional El Pehuenche. 
Esta es una ciudad limítrofe de unos 30 mil habitantes, con una capacidad de once 
hoteles, cuarenta complejos de cabañas y dos casinos, cuyas principales actividades 
económicas son el turismo, petróleo y el pastoreo (chivos y lana de guanaco), en otros. 

Ximena Rincón intercede en pugna entre camioneros de Constitución y Arauco (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/ximena-rincon-intercede-en-pugna-
entre-camioneros-de-constitucion-y-arauco 

La necesidad de encontrar una solución que satisfaga necesidades de Arauco como de los 
empresarios transportistas de Constitución, planteó la Senadora electa por el Maule, 
Ximena Rincón, quien sostuvo una reunión con los dirigentes de los camioneros en que se 
comprometió a realizar gestiones que permitan acercar posiciones entre las partes en 
conflicto y así poner fin a una pugna que tiene significativos efectos sobre la economía 
regional y, sobre todo comunal. “Hemos tenido una reunión en que hemos escuchado a 
los dirigentes del transporte en Constitución y nos hemos comprometido a hacer 
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gestiones para abrir un camino de solución, ya que los camioneros no se sienten 
respaldados. Dicen que La autoridad regional solo los escuchó, pero no hizo nada. 

Piñera junto al alcalde Meza criticaron tardía licitación de Hospital de Linares 8el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/pinera-junto-al-alcalde-meza-criticaron-
tardia-licitacion-de-hospital-de-linares 

En el marco de la visita del ex presidente Sebastián Piñera a la Región del Maule, el 
candidato de la centro derecha al sillón de la Moneda, criticó la tardía licitación del 
Hospital de Linares. En la actividad estuvo acompañado con el alcalde de Linares Mario 
Meza y de los senadores electos de la región, Juan Castro Prieto, Juan Antonio Coloma y 
Rodrigo Galilea. 
 
Agenda nutrida en el Maule, por parte de Piñera, a pocos días del balotaje entre él y su 
contrincante que representa a la izquierda, ya que en la mañana del viernes el ex 
presidente visitó el Maule Sur, para luego en la tarde llegar hasta el Maule Norte. 

  

28 de noviembre de 2017 
  

Prensa nacional 

Ossandón se suma a franja de Piñera y candidato inicia grabaciones con Chile Vamos 
(EyN.cl) http://www.economiaynegocios.cl/noticias/noticias.asp?id=421135 

La locación será el barrio Italia. A partir de las 16:00 horas de hoy, el equipo creativo del 
ex Presidente Sebastián Piñera y dirigentes de Chile Vamos comenzarán las grabaciones 
de la franja electoral para la segunda vuelta, que empezará a emitirse este domingo. 

Si en las primarias y la primera vuelta el ex Mandatario concentraba el protagonismo del 
espacio, esta vez se mostrará en pantalla a los dirigentes del bloque que fueron 
incorporados recientemente al comando. 

Así, el senador electo de Evópoli, Felipe Kast, tendrá un rol relevante, como también los 
senadores Francisco Chahuán (RN) y Juan Antonio Coloma (UDI). A ellos se suman los 
voceros sub 40 anunciados la semana pasada, que están citados en el lugar hasta las 21:00 
horas. 

Prensa regional 

Piden adoptar acciones de fiscalización ante precariedad de haitianos en Curicó (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/piden-adoptar-acciones-de-
fiscalizacion-ante-precariedad-de-haitianos-en-curico 
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 El incendio de la semana pasada, en que más de una veintena de haitianos quedaron en 
calidad de damnificados, dejó al descubierto una situación que se conoce como un secreto 
a voces, que es el hacinamiento en que estos extranjeros viven en algunos lugares de 
nuestra zona, lo que ha generado la preocupación entre autoridades y organismos del 
quehacer local, como Bomberos y el municipio curicano.  
El comandante de la entidad bomberil, Luciano Moraga, tras el siniestro que destruyó el 
inmueble en que vivían ciudadanos de Haití, indicó que es una situación “preocupante que 
se está dando con frecuencia, y de hecho ya hemos tenido que enfrentar siniestros en 
casas, en que se da la tónica, que vive una alta cantidad de haitianos, y presuntamente en 
condiciones que no son las mejores, francamente de hacinamiento”.  

11 municipios maulinos se suman a plataforma para facilitar tramitación de pymes (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/11-municipios-maulinos-se-
suman-a-plataforma-para-facilitar-tramitacion-de-pymes 

A partir de la semana que pasó, 11 municipalidades de la Región del Maule se 
comprometieron a formar parte de Escritorio Empresa, sumándose así a las 18 
instituciones y 121 municipios del país que ya tienen convenio con esta plataforma, que 
está dirigida a las pequeñas y medianas empresas y que facilita la tramitación de las 
patentes municipales al ser absolutamente online. 
Durante cuatro días, las comunas de Talca, Pelarco, Maule, San Clemente, Constitución, 
Curepto, Empedrado, Curicó, Molina, Sagrada Familia y Rauco, participaron de la 
inducción sobre Escritorio Empresa, un sitio electrónico administrado por el Ministerio de 
Economía a través de Corfo y que, de manera progresiva, ha ido integrando en una sola 
plataforma todos los trámites necesarios para iniciar y operar un negocio. 

Cómo fue la primera experiencia real de inclusión en la PSU (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/como-fue-la-primera-
experiencia-real-de-inclusion-en-la-psu 

De forma inédita, el día de ayer 35 jóvenes en la región rindieron la prueba con 
adecuaciones especiales para distintos tipos de discapacidad. 

Aprueban presupuesto para FNDR 2018 con un incremento de 7% (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/aprueban-presupuesto-para-
fndr-2018-con-un-incremento-de-7 

Con un incremento de 7% en comparación al año pasado, se aprobó el presupuesto para 
el Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) correspondiente al 2018. La región del 
Maule que en 2017 contó con cerca de 70 mil millones de pesos– según Subdere- ahora, 
contará con 74 mil 740 millones de pesos. 

A su opinión, se suma el senador Juan Antonio Coloma (UDI), quien consideró que, “El 
Gobierno sigue hablando de descentralización, pero sigue centralizando el uso de recursos 
(…) La idea es siempre ir aumentado la capacidad de decisión desde la región (…) 
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recordemos que el ejecutivo tiene iniciativa exclusiva en materia de gasto en Chile 
entonces uno puede aceptar o rechazar”, aseguró. 
Desde su perspectiva, ítems que se gastan centralizadamente debieron pasar a nivel 
regional, por ejemplo, temas relativos a Serviu o Indap. “Quizá son los dos ejemplos más 
claros, porque la política de Serviu e Indap tiene que ver con realidades regionales mucho 
más que con realidades nacionales”, dijo Coloma.  

Locatarios afectados por el mega incendio de la 11 Oriente se levantan (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/locatarios-afectados-por-el-
mega-incendio-de-la-11-oriente-se-levantan 

Durante esos tensos días, peritos de Labocar recogieron evidencia que ratificó que el 
siniestro comenzó en la mueblería 

Senadores electos perfilan sus propuestas de gestión para la región (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/senadores-electos-perfilan-sus-
propuestas-de-gestion-para-la-region 

Tres políticos de centroderecha, una mujer demócrata cristiana, y un líder socialista 
representarán la región. 

Miles de personas disfrutaron de la Fiesta de la Primavera (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/miles-de-personas-disfrutaron-
de-la-fiesta-de-la-primavera 

Evento tuvo como protagonistas a 20 establecimientos educacionales tanto del área 
urbana como rural 

Comando regional de Alejandro Guillier fortalece acciones territoriales de cara al 
balotaje (tentos.cl) http://www.atentos.cl/2017/11/27/comando-regional-de-
alejandro-guillier-fortalece-acciones-territoriales-de-cara-al-balotaje/ 

  

Hasta las dependencias de un reconocido centro de eventos de la capital maulina, llegaron 
los diferentes representantes sociales de la fuerza de la mayoría para estructurar el 
comando regional del presidenciable oficialista, Alejandro Guillier, de cara a la segunda 
vuelta del próximo 17 de diciembre. 

En la oportunidad, estuvieron presentes las 30 comunas de la región con sus respectivos 
alcaldes, concejales y consejeros regionales sumados a quienes fueron candidatos y 
candidatas en las pasadas elecciones como también los militantes y directivas de los 
partidos que conforman la coalición oficialista. 
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 Prensa regional 

A la fecha van 53% menos de incendios que el año pasado (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/policial/a-la-fecha-van-53-menos-de-
incendios-que-el-ano-pasado 

Un 53% menos de incendios forestales que el año pasado se registran a la fecha en la 

Región del Maule, según estadísticas oficiales de la Corporación Nacional Forestal (Conaf). 

A ello se suma una importante reducción del 90% en la superficie de bosques y 

plantaciones destruidas por estos siniestros. 

De igual forma y para continuar sensibilizando a la ciudadanía en la importancia de 

prevenir estas emergencias, personal de Conaf y de Carabineros llevó a cabo ayer una 

campaña de entrega de folletos informativos y diálogo con la ciudadanía en el paseo 

peatonal de Talca.  

En la actividad participaron, además, los “corpóreos” de ambas instituciones, en especial, 

el personaje “Forestín”, muy reconocido y querido por los niños. A la vez, Conaf instaló un 

stand informativo en la misma calle 1 Sur para atender a las personas que se acercaban a 

realizar consultas a los brigadistas. 

 Modernos equipos para mantención de áreas verdes (el 

centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/modernos-equipos-para-

mantencion-de-areas-verdes 

En la jornada de ayer en la alameda de la capital regional, la Unidad de Medio Ambiente 
de la Municipalidad de Talca dio a conocer los nuevos equipamientos con los que se 
realizará el trabajo de mantención de las áreas verdes de la comuna. Se trata de una 
concesión con la empresa Akro Diseños S.A., que durante los próximos seis años se hará 
cargo de la mantención de 237 mil 865 m2, los cuales corresponden a 84 mil 630 m2 de 
césped y 153 mil 235 m2 de área dura, del sector centro de la ciudad.  
Así también, el contrato contempla una dotación de personal de 64 funcionarios, 
equipados especialmente para el servicio.  
En cuanto a la maquinaria, el servicio contará con un camión aljibe para riego de áreas 
verdes sin suministro de agua; dos camiones tolva para la recolección de excedentes de 
mantención; además de dos camionetas tipo tres cuarto para la supervisión y traslado de 
personal.  
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Las fechas y momentos claves del balotaje (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/las-fechas-y-momentos-claves-
del-balotaje 

El balotaje se aproxima y junto a ello un nuevo período de propaganda electoral. A partir 
de este domingo tres de diciembre y hasta el jueves 14, las imágenes de los aspirantes 
Sebastián Piñera y Alejandro Guillier volverán a tomar los espacios públicos y privados en 
sus esfuerzos por conquistar “La Moneda” en los comicios del 17 de diciembre. 
Los brigadistas y sus típicos banderazos también regresan, junto a la propaganda en 
medios de comunicación. Esto, bajo las mismas normas que rigieron las elecciones del 
pasado 19 de noviembre. La publicación de facsímil de la cédula de votación, en tanto, 
tendrá lugar el martes 12, para que el electorado se “familiarice” con la papeleta previo a 
los sufragios. 

Mercado internacional demanda valor agregado a pymes madereras (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/mercado-internacional-
demanda-valor-agregado-a-pymes-madereras 

Pequeñas y medianas empresas de la industria forestal y maderera del Maule, O’Higgins y 
Biobío sostuvieron ayer miércoles su primer encuentro con representantes de compañías 
de Perú, México, Sudáfrica y Turquía, como parte de una rueda de negocios organizada 
por la dirección regional de ProChile, en la cual se desarrollaron 90 reuniones entre 28 
productores locales y los representantes internacionales, quienes buscaban productos con 
valor agregado.  
Consumo de madera para palets fue uno de los requerimientos más recurrentes de este 
encuentro, en el que el punto común de la demanda fue “mayor especificidad”. Madera 
sin mancha, seca y con espesores particulares fueron otras de las exigencias de los 
compradores extranjeros.  

Cierran caso de niño que murió porque le habrían inyectado leche (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/cronica/cierran-caso-de-nino-que-murio-
porque-le-habrian-inyectado-leche 

Tras diligencias que se prolongaron por dos años, finalmente el Ministerio Público 
determinó “no perseverar en la investigación” en torno a la muerte de un lactante de un 
año de edad, registrada en el Hospital de Emergencia de Curicó, no logrando los peritajes 
comprobar que el deceso se haya producido por una inyección de leche como se acusó en 
un primer momento.  
Fue en agosto de 2015 cuando se produjo el lamentable hecho, luego que el menor 
permaneciera internado por más de una semana en el centro asistencial a causa de una 
aguda neumonía. En esa oportunidad, tras registrarse la muerte del niño, se indicó como 
probable causal que la madre, en la zona de atención parental, habría equivocado el 
procedimiento de suministro de alimento, y en vez de suero, habría inyectado leche.  
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Mercado internacional demanda valor agregado a pymes madereras (el 
centro) http://www.diarioelcentro.cl/noticias/economia/mercado-internacional-
demanda-valor-agregado-a-pymes-madereras 

 Pequeñas y medianas empresas de la industria forestal y maderera del Maule, O’Higgins y 
Biobío sostuvieron ayer miércoles su primer encuentro con representantes de compañías 
de Perú, México, Sudáfrica y Turquía, como parte de una rueda de negocios organizada 
por la dirección regional de ProChile, en la cual se desarrollaron 90 reuniones entre 28 
productores locales y los representantes internacionales, quienes buscaban productos con 
valor agregado.  
Consumo de madera para palets fue uno de los requerimientos más recurrentes de este 
encuentro, en el que el punto común de la demanda fue “mayor especificidad”. Madera 
sin mancha, seca y con espesores particulares fueron otras de las exigencias de los 
compradores extranjeros.  

Concejo Deliberante de Malargüe asume compromiso de potenciar Paso Pehuenche (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/region/concejo-deliberante-de-malargue-asume-

compromiso-de-potenciar-paso-pehuenche/ 

Una agradable recepción tuvo la comitiva maulina que participa por estos días en una 
misión tendiente a promocionar el Paso Internacional Pehuenche en las provincias vecinas 
al cordón de Los Andes, en Argentina. 

Teno celebró Encuentro de Agricultores (la 

prensa) http://www.diariolaprensa.cl/curico/teno-celebro-encuentro-de-agricultores/ 
Con actividades, bingo, músicos locales y almuerzo campestre se desarrolló la tercera 
edición del Encuentro de Agricultores de la comuna de Teno. 

Dicha jornada cumplió con entregar un grato momento a los pequeños agricultores de la 
comuna pertenecientes al programa de Prodesal, el que es impartido y potenciado por el 
municipio de la localidad. 

El Perro Chocolo hará bailar a miles de niños y niñas de la región del Maule en la Fiesta de 
Navidad de la Presidencia 2017 (la7.cl) http://la7.cl/2017/11/30/el-perro-chocolo-hara-
bailar-a-miles-de-ninos-y-ninas-de-la-region-del-maule-en-la-fiesta-de-navidad-de-la-
presidencia-2017/ 

El Perro Chocolo llegará este domingo 3 de diciembre hasta el estadio La Granja de Curicó 
para protagonizar la primera de las tres fiestas de Navidad de la Presidencia del 2017. El 
famoso perro, ganador de varios premios, muy exitoso en redes sociales y aclamado por 
los niños; llegará al estadio La Granja en un espectáculo especialmente preparado para la 
ocasión. 
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El intendente de la Región del Maule, Pablo Meza Donoso, destacó “Esta fiesta es un 
regalo de Navidad de la Presidencia para los niños de la región del Maule, una 
oportunidad para que disfruten de un espectáculo de primer nivel con el perro Chocolo, 
un personaje muy querido en todo el país. Además de ser una fiesta, nuestro objetivo es 
que los niños y niñas de la Región del Maule lo pasen bien y se conecten con el verdadero 
sentido de la Navidad. A Chile le hace mucha falta conectarse con la solidaridad, la 
generosidad y la empatía”. 

Senador Coloma respecto al reajuste del sector público “Es uno de los más bajos de los 
últimos años y es claramente el reflejo de un mal manejo de la economía” 
(las7.cl) http://la7.cl/2017/11/30/senador-coloma-respecto-al-reajuste-del-sector-publico-
es-uno-de-los-mas-bajos-de-los-ultimos-anos-y-es-claramente-el-reflejo-de-un-mal-manejo-
de-la-economia/ 

Tras fijarse el reajuste del sector público en un incremento general del 2,5%, a partir del 1 
de diciembre de 2017, las reacciones no se hicieron esperar, fue así como el senador de la 
región del Maule, Juan Antonio Coloma, manifestó que “hace pocos minutos se acaba de 
aprobar el reajuste para el sector público quedando fijado en un 2,5 por ciento de 
aumento de las remuneraciones para el 2018. Desde la perspectiva económica 
obviamente es un reajuste bajo, uno de los más bajos de los últimos años y es claramente 
el reflejo de un mal manejo de la economía”. 

FONASA ha devuelto un 29% de excesos de cotizaciones del total disponible en la Región 
del Maule (atentos.cl) http://www.atentos.cl/2017/11/30/fonasa-ha-devuelto-un-29-
de-excesos-de-cotizaciones-del-total-disponible-en-la-region-del-maule/ 

El 14 de diciembre finaliza el sexto proceso masivo de Devolución de Cotizaciones Pagadas 
en Exceso (DPE) para cotizantes y empleadores, dispuesto por el Fondo Nacional de Salud 
(FONASA). 

El Seguro Público de Salud informó que hasta el momento se han aceptado pagos por un 
monto de $19.115.825, equivalente al 29% del monto total disponible en la Región del 
Maule, que son 65 millones 156 mil 251 pesos para 1.342 afiliados y empleadores de la 
zona. 

Son 175 los Rut beneficiados hasta el momento, entre afiliados y empleadores, quedando 
aún disponibles 46 millones de pesos para consulta y solicitud de depósito. 

Comisión de Agricultura del Senado inició audiencias por reforma al Código de Aguas (el 
heraldo) http://www.diarioelheraldo.cl/noticia/comision-de-agricultura-del-senado-
inicio-audiencias-por-reforma-al-codigo-de-aguas 

El Secretario Regional Ministerial de Obras Públicas de la Región del Maule, José Arancibia, 
informó que esta semana se iniciaron las audiencias en la Comisión de Agricultura del 
Senado, en Santiago, a las organizaciones que solicitaron ser escuchadas en el marco de la 
discusión de la reforma al Código de Aguas que busca establecer un equilibrio entre el 
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derecho humano de acceso al agua potable con el uso productivo y preservación 
ecosistémica. 

  

  

  

 

 

 


